



UICN América del Sur

Soluciones de la naturaleza para los desafíos globales



La UICN es una Unión de Miembros compuesta por Estados soberanos, agencias gubernamentales y organizaciones de la sociedad civil. La UICN pone a disposición de las entidades públicas, privadas y no gubernamentales, los conocimientos y las herramientas que posibilitan, de manera integral, el progreso humano, el desarrollo económico y la conservación de la naturaleza.

Nuestra visión

Un mundo justo que valora y conserva la naturaleza

Creada en 1948, la UICN se ha convertido en la red ambiental más grande y diversa del mundo. Cuenta con la experiencia, los recursos y el alcance de sus más de 1 300 organizaciones Miembro y los aportes de alrededor de 15 000 expertos. La UICN es la autoridad mundial en cuanto al estado de la naturaleza y los recursos naturales, así como las medidas necesarias para protegerlos.

La capacidad de reunir a diversos actores y de aportar conocimientos científicos de vanguardia, recomendaciones objetivas y experiencias de campo, alimentan su misión de informar y fortalecer los esfuerzos de conservación a nivel mundial. Proporciona un foro neutral en el que gobiernos, ONG, científicos, empresas, comunidades locales, grupos indígenas, organizaciones religiosas y otros pueden trabajar juntos para crear e implementar soluciones a los retos y problemáticas ambientales.

Nuestra misión

Influenciar, alentar y ayudar a las sociedades de todo el mundo a conservar la integridad y diversidad de la naturaleza y asegurar que cualquier utilización de los recursos naturales se haga de manera equitativa y ecológicamente sostenible

América del Sur: una región megadiversa

América del Sur es una de las regiones de mayor biodiversidad del planeta, cuenta con una sorprendente variedad de ecosistemas acuáticos, marino-costeros y terrestres, incluyendo manglares, estuarios y arrecifes; esta región alberga el 40% de la biodiversidad del planeta, el 25% de los bosques y el 26% de los recursos de agua dulce. Solo la subregión andina concentra más del 20% de la biodiversidad de todo el planeta, el 10% del agua dulce del mundo y el 35% de la superficie boscosa de América Latina y el Caribe.

Durante los últimos 40 años las ciudades latinoamericanas ha crecido a un ritmo incesante: en 1950 el 40% de la población de la región era urbana pero actualmente ese porcentaje se ha duplicado y asciende al 80%; así, Latinoamérica se ha convertido en la región más urbanizada del planeta. ONU-Hábitat predice que para el 2050 las ciudades latinoamericanas acogerán el 90% de la población de la región. Este crecimiento demográfico –primordialmente urbano– demandará cambios innovadores en planificación, modelos económicos y estructuras de gobernanza globales y locales.

Nuestro trabajo en la región

La UICN aporta a gobiernos e instituciones, de todos los niveles, el impulso necesario para lograr objetivos universales, en las áreas de la biodiversidad, el cambio climático y el desarrollo sostenible. La experiencia y la extensa red de la UICN proporcionan una base sólida para un amplio y diverso portafolio de proyectos de conservación alrededor del mundo.

Los proyectos que se desarrollan en América del Sur son implementados de forma participativa junto a la membresía. Este trabajo conjunto ha permitido consolidar a la Unión como la mayor red de conocimiento sobre conservación y desarrollo sostenible sustentada en las capacidades de sus miembros, comisiones de expertos y personal técnico de la secretaría.

Nuestras prioridades

Las prioridades de trabajo de la Oficina Regional se basan en el cumplimiento del Programa 2017-2020 de la UICN, recientemente aprobado en el Congreso Mundial de la Naturaleza Hawái 2016.



Valorar y conservar la naturaleza

Los conocimientos científicos relativos a la biodiversidad, las amenazas a las que se enfrenta y las medidas para su conservación sirven de guía para las acciones de campo.

Elaboramos:

- La Lista Roja de Especies Amenazadas de la UICN
- La Lista Roja de Ecosistemas Amenazados
- La Base de Datos Mundial de Áreas Protegidas
- Una nueva lista de Áreas Clave para la Biodiversidad

Gobernanza efectiva y equitativa del uso de los recursos naturales

Todos dependemos de la naturaleza. La buena salud de la naturaleza es esencial para el crecimiento y la prosperidad de nuestras sociedades.

Qué hacemos:

- Demostramos cómo una mejor gobernanza del uso de la naturaleza redundará en un mayor bienestar de la población humana.
- Contribuimos a hacer que los beneficios que aporta la naturaleza sean distribuidos de forma equitativa.
- Gestionamos ecosistemas con miras a mejorar la seguridad alimentaria y los medios de subsistencia.

Soluciones basadas en la naturaleza a los desafíos globales

La naturaleza puede desempeñar un papel central para contrarrestar el cambio climático y garantizar la seguridad alimentaria, hídrica y energética.

Qué hacemos:

- Manejo de cuencas para garantizar el suministro de alimentos y agua.

- Restauración de bosques para ayudar a mitigar el cambio climático.
- Gestión de paisajes para ayudar a la población a adaptarse al cambio climático y a conservar la naturaleza.
- Manejo de ecosistemas para apoyar la función de protección de los manglares contra las catástrofes naturales.



Aprovechando la alianza

En Sudamérica, la UICN cuenta con **106** miembros, entre ellos están representantes gubernamentales y organizaciones no gubernamentales de amplia trayectoria; así como organizaciones internacionales con fuerte presencia en la región.

Los Miembros de un país o región se organizan a menudo en Comités Nacionales y Regionales para facilitar la cooperación y la coordinación de la labor de la Unión. Todo Miembro de la UICN tendrá derecho a formar parte del Comité Nacional de su Estado y a participar en la elección de solo un Comité Regional.

La región cuenta con **7** Comités Nacionales y **1** Comité Regional.



Comisiones de expertos

La UICN brinda un espacio para el conocimiento ambiental a través de las comisiones técnicas, en las que expertos individuales intercambian su experiencia académica y prácticas, debaten temas actuales y planifican acciones en conjunto.

Estas comisiones son: La Comisión Mundial de Áreas Protegidas (**CMAP**), la Comisión de Supervivencia de Especies (**CSE**), la Comisión de Educación y Comunicación (**CEC**), la Comisión Mundial de Derecho Ambiental (**CMDA**), la Comisión de Manejo Ecosistémico (**CME**) y la Comisión de Políticas Ambientales, Sociales y Económicas (**CPAES**).